



碧南ロータリークラブ週報

第3056回例会 令和5年6月7日(水)

- 会長 長田 和徳
- 幹事 清澤 聡之
- 会場監督(SAA) 縦山 朋久

2022-2023 年度 国際ロータリーのテーマ

- 例会日 毎週水曜日 12:30
- 事務局 碧南商工会議所内
TEL<0566>41-1100
ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp>
E-mail: info@hekinan-rc.jp
- 例会場 碧南商工会議所ホール
〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町 90
FAX<0566>48-1100
- 会報委員 鈴木 洋・長田一希・杉浦保子



●斉 唱

国歌「君が代」
ロータリーソング「奉仕の理想」

●四つのテスト唱和

●本日のお弁当

大正館

会 長 挨拶

皆さん、こんにちは。

本日は長田会長がご欠席ということで、私が代理で挨拶をさせていただきます。この代理も3回目で、多分今日でノルマ達成になると思います。ありがとうございます。今日も上手く喋れるかわからないんですけども、精一杯お話ししたいと思います。



平松則行副会長

さて、先週は台風2号で大変な被害に遭いました。テレビを見ておりました、18時に矢作川が満潮になることと豪雨で増水しているということで、警戒レベル4で避難指示が出されました。碧南での被害ということで、企業の中では何が起きたかはわからないんですけども、前浜の農業はかなり被害に遭われたそうです。

挨拶についてはこれくらいにさせていただきます、私個人のことなんですけれども、私は昭和23年の5月生まれで、榊原さん、鈴木さんとは同年同月の数日違いの生まれでございます。それで市町村から後期高齢者の書面がきまして、わかってはいたんですけども、なんと哀れだということか、自分がこんなに歳を取ったなんて今まで考えたことがありませんでした。碧南 RC にご迷惑をかけているのは、私と榊原さんと鈴木さんが後期高齢者になって平

均年齢を 10%以上押し上げたかと思えます。皆さんはまだお若いと思ひまして、先ほど幹事ともお話ししていたんですけれども、碧南 RC のメンバーの平均年齢は約 59~60 歳だそうです。

私は 75 歳になって 1 年を振り返ってみると、ボケというのか、認知症になっているのか、もう危ないようなことばかりです。先日もあるお客さんとお話ししていて、その方の名前が全然出てきませんでした。なんて情けないと思ったんですけれども、皆さんもそのうちそうなると思います。そんな私ですけれども、自分の今の仕事も徐々に少なくなりまして、ロータリーの例会に出席するのが 1 週間の楽しみというのか、遊んでいただける場所になりました。

朝起きると今日は何をやるかと思う毎日で、今は朝から昼まで農業をやっておりますが、体がだるいというのか、何かをしようという気持ちが起きません。これも歳のせいと言えそうですが、やっぱり仕事を持っているというのはいいですね。仕事から離れてしまうと責任がなくなってしまって本当につまらないというのか、何をやっていいのかという状況になります。ですから、私は 50 年付き添ってもらっている女房と感謝の意味も込めて、去年から 1 ヶ月に 1 回 3 泊 4 日で国内のありとあらゆるところに旅行しております。

ということで、私が偉そうに諸先輩方を差し置いて言うのもなんですけれども、仕事だけというのは、無理にでも 1 つは趣味を作ってください。色々申しましたけれども、今後皆さん遊んでください。

よろしくお願いします。

幹 事 報 告

幹事報告を申し上げます。

- ・ ロータリーレート変更のお知らせでございます。現行 1 ドル 136 円から 140 円になりました。
- ・ ガバナー月信 6 月号掲載のお知らせが届いております。
- ・ 常滑 RC より 2022-23 年度地区大会記録誌と大会マスコットの招き猫が届いております。
- ・ 碧南市チャレンジデー実行委員会より「チャレンジデー参加のお礼及び結果報告について」が届いております。
- ・ 碧南市緑の募金委員会より緑の募金運動にあたり緑化推進や森林整備への寄付に対し感謝状が届いております。



清澤聡之幹事

委員会報告

<出席奨励ニコボックス委員会>

総会員数 59 名 (内出席免除者 13 名の内出席者 10 名) 出席者 49 名	
出席対象者 49/56 名	出席率 87.50%
欠席者 10 名 (病欠者 0 名)	

<ニコボックス>

- 角谷 信二君 本日卓話をします。
- 清澤 聡之君 「清澤満之の世界展」が、碧南市藤井達吉現代美術館に於いて7月7日～8月27日まで開催されます。多くの方が来館されることを願っています。
- 植松 敏樹君 皆様の浄財で成り立っています、愛知県の日本赤十字社の支部、第一病院、第二病院、血液センターの監査がすべて終わりました。ありがとうございました。
- 杉浦 栄次君 本日、孫の英豊（エイト）の誕生日です。4才になりました。
- 鈴木 泰博君 前期高齢者になりました。今後ともよろしくお願いします。
- 岡島 晋一君 6月4日、日曜日に碧南消防署にて碧南市消防団観閲式が無事開催されました。今年度は消防署を半日開放して1,000人以上の市民の皆様消防署と親しんで頂く事が出来ました。有難うございました。
- 石川 綱逸君 本日の卓話の講師、角谷信二様をご紹介します。

<親睦活動委員会>

会員誕生日

- 1日 長田 和徳君 11日 鈴木 泰博君 16日 山口日出子君
25日 谷川 勝哉君

奥様誕生日

- 6日 牧野 勝俊君の奥様 ひろみ様 17日 小林 尚君の奥様 みゆき様

結婚記念日

- 4日 杉浦 栄次君・ちづる様 34年

入会記念日

- 16日 林 俊行君

クラブフォーラム

「私のロータリー歴と65周年」

会長エレクト 角谷信二君



角谷信二君

只今ご紹介に与りました会長エレクトの角谷信二でございます。細かいことは資料を見ていただければわかるかと思いま

す。タイトルにもありますようにまだ20年ぐらいのロータリー歴でございますけれども、私が入会した頃から本当に思い出にあることを最初にお話しさせていただいて、最後の方に65周年のことをお話しさせていただきたいと思っております。

今から話すことは私の性格上、年上の方はやっぱりさん付け、年下の方は君付けということをもっとと致しておりますので、性格を尊重していただいて聞いていただきたいと思っております。

入会のきっかけでございますけれども、現在は退会されておられますが、杉浦求さんの会社のゴルフコンペに出席しておりました時にクラブハウスで榊原義嗣さんにお会いしまして、「角谷、いいクラブに連れてってやる。」と言われてまして、軽い気持ちで私も「ありがとうございます。お願いします。」と言ったのが始まりでございます。それで色々な手続きをしまして、入会が2002年7月3日でございます。その時は入会式という仰々しいセレモニーがございまして、会場の外から紹介者と新入会員が演台のところまで歩いてきてという流れでした。こんなクラブなんだということをその時知りまして、おまけに控え室に寄りますと、「ニコボックスに入会祝いで3,000円だぞ。」と教えられまして、なかなかの大変なクラブだなということを痛感致しました。

入会年度の会長が長田昌昇さん、幹事が平岩統一郎さんということで、凄いところに来ちゃったなあと思ったことを思い出します。私自身はあまり顔が広い立場ではございませんし、会場に行ったら、お名前は存じておりますがお話ししたことがある方がほとんど見えない、お話ししたことがある方でもお返事くらいしかしたことがないという状況でございましたので、本当に緊張したのを記憶しております。同期の入会は本日ご出席されておられます竹中誠さん、清澤聡之君、そして、残念ながら他界されてしまいましたけれども、石川唯司さんの4名でした。商工会議所は現在の場所ではなくて、今年の植樹でお邪魔した藤井達吉現代美術館のところの前に前の商工会議所がございまして、そちらで入会式をした訳です。その年に現在の商工会議所が新築されまして、年度の途中でこちらに来たような記憶がございます。

翌年が創立45周年でございまして、その時の会長が加藤良邦さん、幹事が竹中義雄さん、ガバナー補佐が榊原義嗣さんでございました。私はまだ2年目でしたので、記念式典は何が何だかわからないままに終わってしまって、ほとんど記憶がございません。ガバナー補佐訪問がございまして、碧南RCのメンバーでございまして、リラックスした中での例会でした。IMは当時のガバナーの方がやらなくてもいいということを言われたみたいで、開催が多分なかったかなあと記憶しております。

第48代の会長が杉浦健次さん、幹事が石川春久さんでございました。自分は消防団を経験

しておりまして、特に健次さんは私が団員の頃に団長、副団長という大役をされておりましたので、大変近しいかなと思っておりましたけれども、接する機会があってもなかなか喋ることができなかつたのを記憶しております。私はクラブ会報委員会の委員長をやっております、今でこそ色々な力を借りて週報を作られている訳ですが、私たちの頃はまだ文字起こしは委員会の作業でしたので、とても大変で会長の健次さんにはご迷惑をおかけしたというふうに記憶しております。前後するかもしれませんが、この頃に事務局が今の間瀬さんに代わられたと記憶しております。

第 50 代の会長が平岩統一郎さん、幹事が長田豊治さんでございました。私は運良く親睦活動委員会の副委員長でございましたので、当りは強くなかったんですが、委員長が新美雅浩君ということで、大変できる方なので凄く助かった記憶がございます。この年は創立 50 周年でございまして、藤井達吉翁像を藤井達吉現代美術館に寄贈しました。節目として素晴らしい年だったと思っております。

第 55 代の会長が長田豊治さん、幹事が岡本明弘さんでございました。私は会場監督の委員長でした。ガバナー補佐訪問の後にクラブ協議会がございまして、ガバナー補佐から「演台にお花があるから花言葉ぐらい言われたらどうですか？」とアドバイスをいただきまして、私が担当でしたので困りましたが、間瀬さんに頭を下げをお願いしまして、助けていただきました。この年の創立 55 周年記念事業は、長田会長が式典から記念例会というクラブ内だけのお祝いの形に変えられました。

第 59 代の会長が木村徳雄さん、幹事が私でした。この年は普通に終わっちゃいました。木村会長の面白いお話しですーっと流れていきました。何かあったら、「委員長やっという感じで軽かったですね。でも半分ぐらいは勉強になりました。

第 60 代の会長が鈴木健三さん、幹事が角谷修君でございました。この年は創立 60 周年でございまして、碧南市の小学校への防犯カメラ 12 台と楽器の整備費として合計 100 万円を寄贈、祝宴ということで、シンプルな記念事業でございました。

第 61 代の会長が伊藤正幸さん、幹事が黒田泰弘さんでございました。年が明けて、サクラが少し実りかけの時に予期もしないコロナウイルスの感染が拡大しました。対策もできないままの例会中止、ちょっと先が見えるかなあと心配した年度でございました。

第 62 代の会長が岡本明弘さん、幹事が鈴木泰博さんでございました。まだまだコロナウイルスへの対策が見つかりません。そんな中で Zoom による例会の再開はとても素晴らしかったと思っております。

第 63 代の会長が新美雅浩君、幹事が栗津康之君でございました。この年のガバナー補佐に伊藤正幸さん、分区幹事に黒田泰弘君を輩出してございまして、ハイブリッド例会も始まりました。

第 64 代の会長が長田和徳君、幹事が清澤聡之君でございまして。まだまだ制約はありますが、徐々に緩くなってきました。感染予防を重視した活動の中で、今年の 5 月の連休明けぐらいに少しずつ前の状態に戻ってきたと思っております。

最後になりますけれども、次年度について私としましては、まず例会を元の形に戻していきたいと思っております。65 周年記念事業は 55 周年の長田さんに見習いまして、実行委員

会を組まずに委員会の皆様方の力を借りて、会員と会員の家族が楽しいと感じてもらえるように努めていきたいと思っております。1年間頑張ってまいりたいと思いますので、皆様方のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。私の下手な卓話とさせていただきます。
ありがとうございました。

次回例会案内

令和5年6月21日（水）

最終例会「役員挨拶」

会長 長田和徳君、副会長 平松則行君、幹事 清澤聡之君